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LE DÉSERT SPIRITUEL GAGNE 
DU TERRAIN 
Vous les connaîtrez à leurs fruits. Cueille-t-on les raisins à des 
épines, ou les figues à des chardons ?  

 

Vous les connaîtrez à leurs fruits nous dit Jésus en Matthieu 7 :16. En parlant de fruits, 

la sagesse d’en haut nous incite à nous poser la question : "de quels fruits s’agit-il ? " 

Dans la parabole du semeur il s’agit de planter du blé et de récolter du blé. Dans la 

parabole du figuier stérile cela fait trois ans que l’arbre ne porte pas de fruits, donc 

des figues. Dans la parabole du cep et des sarments les fruits sont du raisin. Pas de 

figues à des chardons. 
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Et l’enfant de Dieu, né de nouveau ? Son fruit c’est quoi ? Ne serait-ce pas d’autres 

enfants de Dieu nés de nouveau ? Et comment cela se fait-il ? Quelques réponses : 

1. En donnant son témoignage de conversion haut et fort. Non, non pas une 

vague histoire de papa et maman étaient chrétiens, ou bien l’anecdote 

classique qui veut qu’un soir, dans un camp de jeunes, autour d’un feu de 

camp, j’ai ressenti quelque chose. 

Non, non plus pas le récit de comment Jésus m’a aidé dans des circonstances 

pénibles.  

 

En cela en quoi me distinguerais je des Bouddhistes qui vous disent plein de 

reconnaissance que Bouddha a été d’un grand secours dans la maladie. 

 

Et que dire des hindouistes qui vous assurent que Brahmâ Vishnu, Shiva, kali et 

Krisna les a gardés. Les musulmans fervents en prières, vous convaincront 

qu’Allah et Mohamed son prophète les ont libérés ou guéris. Il en va de même 

avec les religieux de tous poils. Ils vous confesseront les mêmes histoires à 

travers un Jésus édulcoré, un Saint-Esprit miraculeux, une armée de Saints, de 

la Vierge Marie, des offices religieux, des impositions de mains etc. 

 

 
   

 

En quoi sont-ils différents les uns des autres et de nombreux dits évangéliques ? 

Allez, allez dire à ces gens que non, ce n’est pas leur dieu qui les a guéris mais 

le diable, ou Jésus, ou un gourou, ou le Saint-Esprit.  
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Non, ces récits-là ne sont pas des témoignages de vie éternelle. Mais des 

croyances humaines, poignantes parfois, qui nous touchent, et nous émeuvent, 

mais humaines. 

 

Non, le témoignage, « LE » car il n’y en a qu’un, c’est de raconter à ceux 

que Dieu met sur ma route, quand et comment par la foi, j’ai été mis au 

bénéfice de la grâce. Autrement dit, me reconnaissant perdu, par l’action du 

Saint-Esprit, à cause de mon péché, j’ai confessé ce péché, m’en suis repenti 

et ai imploré Jésus de les éradiquer par Son sang versé sur la croix. C'est cette 

mort sur cette même croix ce qui a eu pour effet de me réconcilier avec le Dieu 

Père. La résurrection de Jésus le troisième jour m’arrache à la mort qui m’était 

due et me permet de témoigner que je suis définitivement sauvé, vivant pour 

toujours. 

Tout cela a un moment bien particulier de ma vie et dont je me souviens, 

puisqu’à partir de ce moment-là je suis devenu une nouvelle créature, je suis 

né de nouveau, j’ai été fait apte à recevoir la vie éternelle, je suis passé de la 

mort à la vie, mon nom ne sera pas effacé du livre de la vie de l’agneau 

immolé, les anges se sont réjouis dans le ciel de cet instant. 
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Et moi, comment raconterais-je des sornettes en disant que je ne sais même 

pas quand tout cela est arrivé ? J’ai reçu la citoyenneté céleste sans m’en 

rendre compte ? Allons-donc ! Quelle drôle d’histoire avez-vous donc racontée 

lors de votre baptême ? 

Chers amis, vous qui êtes nombreux dans ce cas, souvent par naissance, pilier 

de chapelle avec banc attitré, je ne peux que vous rendre sensible à ce verset : 

Comment échapperons-nous, si nous négligeons un si grand 
salut, qui ayant premièrement commencé d’être annoncé par 
le Seigneur, nous a été confirmé par ceux qui l’avaient ouï ? 

Si vous n’avez pas de véritable témoignage de conversion, vous négligez votre 

grand salut, perdez votre temps et votre âme et n’êtes bons qu’à faire des « HA 

Jésus, ha Seigneur » votre vie durant ! 

Mais vous connaissez Sa réponse : « En vérité en Vérité je vous le dis, je ne vous 

connais pas. ». C’est d’une grande évidence. 
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Ce témoignage, l’apôtre Paul ne manque pas de le raconter à qui veut 

l’entendre. Et vous ? Pouvez-vous donner le récit de votre rencontre 

personnelle avec Christ, de votre conversion ? C’est une manière de porter du 

fruit. 

2. La deuxième façon qui peut contribuer à amener des âmes à Christ en plus de 

mon témoignage de conversion, c’est ma manière de vivre qui à elle seule peut 

constituer une raison pour que le païen s’intéresse à son salut. 

 

3. La troisième manière de porter des fruits, donc d’amener des enfants à Christ, 

c’est la folie de la prédication. 1 Corinthiens 1:21 

le bon plaisir de Dieu a été de sauver les croyants par la 
folie de la prédication. 
 

Le bon plaisir de Dieu ! Dans les assemblées, fait-on des folies de prédications ? 

Prêche-t-on ? L’annonce-t-on correctement cet évangile du chemin étroit qui mène à 

la porte du royaume de Dieu. ? C’est l’objet de ce message. 

 

Car, il ne faut pas demeurer dans la sottise et l’aveuglement naïf de la routine 

évangélique. De fait, au vu de l’empressement que le Seigneur met à ajouter tous les 

jours à l’assemblée (Actes 2 : 47) ceux qui doivent être sauvés, on ne peut qu’être 

interpellés puisque, dans beaucoup d’assemblées, les décennies passent sans 

conversion ou décision publique. 

 

Honnêtement, devant Dieu, en avez-vous été témoin d’une, allez disons durant le 

dernier quart de siècle ? Si oui et de nombreuses et sincères, c’est une grâce, et vous 

êtes définitivement à la bonne place. Les nouvelles âmes en Christ sont la base de la 

croissance et de l’existence d’une église. C’est comme cela que l’Église, la Fiancée 

de l’Agneau se complète. C’est en se complétant que le corps de Christ hâte Sa venue. 
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Sans la nouvelle naissance, sans la réception volontaire de Jésus dans une vie, dans un 

cœur, sans l’apport de ceux qui ne sont point nés de sang, ni de la volonté de la chair, 

ni de la volonté de l’homme ; mais qui sont nés de Dieu. (Jean 1 :12), le saint 

rassemblement se sèche, se fossilise, devient un champ de blé en friche, un figuier 

stérile, une vigne abandonnée sans soin, un club philanthropique, une assemblée qui 

semble vivante mais qui en fait est morte. 

 

   

 

Beaucoup de mouvements parfois, lors des fêtes païennes de noël, ou lors d’une 

agape, d’une sortie, d’un repas, d’une commémoration, mais tout cela n’est que la 

fumée qui cache une extrême pauvreté spirituelle. 

Regardons la vérité en face ; si dans une assemblée le Saint-Esprit ne convainc plus de 

péchés, c’est qu’il y est attristé. Oui ou non ? C’est une évidence. Et, c’est une 

disgrâce ! 

Si d’aventure, c’était le cas de votre église, c’est qu’elle 

est devenue au fil des décennies, le lieu séculaire ou des 

clans, n’ayant rien d’autre à faire, se regardent en 

chiens de faïence. Boulonnés sur leurs sièges, telles des 

statues lénifiantes, les dignitaires, les diktats, les petites 

seigneuries, les petits messieurs, les petits chefs et 

petites cheffesses avec leurs petits prés carrés si 
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jalousement défendus becs et ongles et gagnés de hautes luttes, les petites ambitions, 

tout cela s’est installé insidieusement, parasitant et pourrissant les bons fruits de 

l’Esprit. Donc les nouvelles âmes. 

 

Toutes ces vanités, mettent en réalité de grands obstacles à l’enrichissement spirituel 

des petits du Seigneur dont ils prétendent paradoxalement avoir la charge. 

Lorsqu’il n’y a point de vision, le peuple est sans frein ; nous dit la Parole. (Proverbes 

29 : 18).  

Ces types d’églises manquent cruellement de vision, de sainte direction et donc errent 

sans but précis et s’essoufflent. 

La vision ? Entendez, qu’il paraisse bon au Saint-Esprit et aux anciens (Actes 15 : 28) 

(pas à un ouvrier spécialisé et seul détenteur de la doctrine) anciens donc, unis, et de 

même sentiments, d’avoir une sainte clairvoyance, une feuille de route bien établit, 

avec des termes réalisables quant au développement de l’assemblée par l’apport de 

nouvelles naissances, quant à un enseignement sérieux et profond, quant à la 

formation continuelle pour développer et exercer les dons mis à disposition par Dieu 
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le Saint-Esprit, par Dieu le Père, par Dieu Jésus le 

corps et la tête et les fondements de ladite 

assemblée. Une recherche continuelle vers l’unité 

prônée par Christ en se séparant de celle prônée par 

Satan. 

 

Malheureusement cette vision reste lettre morte. Ce 

n’est que de la rhétorique pour moutons de 

Panurges. En réalité, si vous proposez à ces 

dirigeants de laisser les rênes à Celui qui construit 

l’assemblée, la réponse est sans ambiguïté : « Non 

», et vous vous faites des ennemis en empiétant sur 

des plates-bandes privées. 

 

Le désert spirituel s’installe et progresse dans ce 

type d’église, là où les réunions résonnent, toujours 

et toujours de ces mêmes mots, s’ennuient de ces 

mêmes rituels, de ces mêmes prieurs qui se lèvent, 

devant vous, avec ces mêmes prières. Assurément, 

ils ont déjà leur récompense nous dit la Parole. Sans 

aucun doute, la louange de l’assemblée passe après 

la leur. Ils la conduisent désormais pour nous. Pour 

cela, ils ont depuis quelques décennies des maîtres 

de louanges !!! Souvent professionnels.  

 

La musique de fond de leurs prières reste 

invariablement la même, années après années, 

lancinante et apathique, faite de : « HA l’amour, Ha 

Jésus, Ha qu’il nous aime, Ha qu’il nous a sauvés », 

Par exemple, ces églises traitent 

les problèmes au jour le jour sans 

but précis. Due à un manque de 

clairvoyance déplorable, les 

changements, lorsqu’ils 

interviennent, bousculent les 

tranquillités. Il faut alors procéder 

à des remplacements de postes 

dans l’urgence. C’est, le temps 

des habiles manœuvres de 

rapprochement. Dans les arrière-

cours, on se souvient que tel 

frère, telle sœur existe, et c’est 

par la flatterie que l’on tentera, 

de le convaincre d’accepter de 

boucher le trou. Lorsque c’est 

chose faite, l’affaire sera 

présentée comme un grand succès 

afin de donner le change. C’est un 

amateurisme qui ne serait pas 

toléré dans le monde du travail, 

mais dans la maison de l’Eternel, 

si. 

L’Esprit Saint, le Grand Bâtisseur, 

ne construit rien, Il n’est pas dans 

ces agissements. Attristé, il ne 

peut pas distribuer Ses saints dons 

puisque des intérêts et des 

conforts personnels passent avant 

Ses saintes décisions. 

 

Sans vision… 
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« OH combien tu as été bon cette semaine », bonté dont nous ne saurons jamais rien 

dalleurs, ce n’était qu’une sempiternelle répétition, le tout avec des accents de 

sainteté, tout comme la routine des litanies sacrées. Leur entendement est muré à 

toutes visions bienfaitrices, à tous renouvellements, à toutes directions du Saint-Esprit 

qu’ils contrarient. 

 

Seul, l’accomplissement du devoir dominical, comme une tradition stérile mille fois 

répétée, compte. Le dimanche matin, endimanchés, ils vont faire le spectacle pour 

nous, à leur grande satisfaction. Le culte, c’est leur dada, leur hobby, et pour les 

chefs, leur gagne-pain. Pour certains, la maison de Dieu est devenue la leur. Au 

détour d’une discussion ils admettront dépités : « il n’y avait pas beaucoup de monde 

ce matin » Réflexion pour laquelle nous réprimons une réponse : « C’est bien 

d’assumer votre bilan et de reconnaitre votre manque de fruits » 
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Exsangues de la joie profonde que font partager les nouveau-nés en Christ, puisqu’il 
n’y en a pas, ces églises, surannées et patinées par le temps, figées dans le passé,  

 

PRESSENT ET EXPULSENT 
APRÈS USAGE TOUS CEUX QUI, 
POUSSÉS PAR L’ESPRIT SAINT, 

ONT DES VELLÉITÉS DE 
RECOLLER PLEINEMENT, 

TOTALEMENT AUX VALEURS 
DU CHRIST DE L’ÉVANGILE. 

 LE 
Soyez transformés par le renouvellement de votre 

entendement, afin que vous éprouviez quelle est la volonté 
de Dieu, bonne, agréable, et parfaite. 

n’est pas pour les responsables de ces églises. Elles laissent, ces églises, derrière leurs 

sillages le goût amer de nombreux frères et sœurs sans autres solutions que de migrer 

vers une autre assemblée ou de s’asseoir résigné devant un désert vide de nouvelles 

créatures, vide d’un enseignement nourrissant, vide de toutes défenses contre les 

attaques subtiles du malin, vide de vision, vide de discernement pour les saintes 

alliances, mais bien pleine du sable, du sable des sabliers dont chaque grain égrène le 

temps des traditions, celles-là mêmes qui annulent la Parole. Matthieu 15 :6 
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Et vous avez annulé le commandement de Dieu à cause de votre 

tradition  

 

 

Le désert spirituel, c’est là où ces assemblées vivotent. Paradoxalement, tout ceci 

nous ait présentés comme une réussite. Le plus terrible, c’est que si vous mettez leurs 

dirigeants devant cette réalité, leurs cerveaux sont tellement formatés, assoupis, 

leurs yeux tellement aveugles, leurs oreilles tellement sourdes qu’ils vous répondront 

: « Oui, je sais, mais les autres, c’est pareil. » Faites le test vous verrez. 

Beaucoup de similitudes avec Romains 11 :8 

Ainsi qu’il est écrit : Dieu leur a donné un esprit assoupi, [et] 
des yeux pour ne point voir, et des oreilles pour ne point ouïr, 

jusqu’au jour présent. 
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Sur ce sujet, ils n’ont pas tort. Malheureusement, les autres assemblées, dans la 

grande majorité des cas, c’est bien du pareil au même. Les variantes vont d’églises 

explosives en termes d’adhésions à des églises érodées qui déclinent et ne vivent que 

par l’apport d’autres frères venus pour un temps d’ailleurs. 

Ces églises ont beaucoup de choses en commun notamment le plus important, un 

manque criard de nouvelles âmes repenties, converties sincèrement. (À bien 

distinguer membres et nouvelles âmes nées de nouveau). Elles constituent, ces 

églises, la mouvance évangélique dérivante à tous vents de doctrine. C’est 

précisément aux frères et sœurs de cette mouvance qui ne se retrouvent plus dans 

leurs assemblées, qui ont perdu leurs saints repères bibliques, que va ce site web. 

 

Qui bâtit votre assemblée ? Qui s’épuisent en vain afin de conserver 

les pseudos avantages d’un leadership infructueux à vos dépens ? 

 

Ils y trouveront toute la nourriture spirituelle nécessaire qui permet d’avancer unis, 

d’un même sentiment dans la grâce de Christ. Prions pour que l’Évangile soit 

correctement prêché, cet évangile de la grâce qui produits des sauvés mais aussi s’il 

est annoncé correctement produit de nombreux perdus. 


